

FICHE PARTAGE D'EXPÉRIENCE N°995

VILLE AMIE DES AÎNÉS DEPUIS 2020, EN ROUTE VERS LE LABEL – BOLLWILLER (68)



LIEN SOCIAL
& SOLIDARITÉ

CULTURE & LOISIRS

P-ART-AGEONS ENSEMBLES

RÉSUMÉ

Le projet P-ART-AGEONS ENSEMBLE se compose de trois ateliers artistiques intergénérationnels autour de la découverte de trois artistes : Frida KAHLO, Andy WARHOL et Fabienne VERDIER. Le projet se clôture par une exposition des œuvres réalisées.

PUBLIC VISÉ :

37 PERSONNES DIFFÉRENTES ONT PARTICIPÉ AUX ATELIERS : DES JEUNES DU SERVICE ACTIONS JEUNESSE, DES SENIORS, DES FAMILLES, ET DES PERSONNES DE LA RÉSIDENCE ARGENSON.

LES OBJECTIFS DU PROJET

1. Se rencontrer par le biais artistique, éveiller ses sens et sa créativité.
2. Faciliter les échanges entre générations et transmettre ses connaissances et expériences à travers les différents âges.
3. S'accompagner les uns les autres et briser l'isolement.



L'ORIGINE DU PROJET

La commune a embauché une Service Civique Seniors pour prendre contact avec les habitants seniors par téléphone, et participer au « Café InterG » proposés par la MJC Centre Social de Bollwiller où elle rencontre des seniors plus autonomes, des familles et des enfants. Elle constate que les seniors apprécient la présence des plus jeunes, malgré une difficulté à rentrer en contact. De ce constat, elle initie le projet P-ART-AGEONS ENSEMBLE. Pour cela, elle a proposé des ateliers intergénérationnels autour de l'art pour créer du lien entre les participants et montrer que l'art est accessible à tous.





LES ÉTAPES DU PROJET

- Mi-janvier

Rencontre avec le Service famille de la MJC Centre Social pour l'élaboration du projet : mise en place d'une fiche action, lister les objectifs, le contenu des séances, les partenaires, un échéancier...

- Fin janvier

Explication et engagement des différents partenaires dans le projet.

- Début février

Lancement de la communication et des inscriptions. Les ateliers ont eu lieu sur des mercredis après-midi pour s'adapter aux plannings des jeunes et aux rythmes des seniors. Chaque atelier est organisé de la même manière afin que les participants aient un repaire, seul le support change en fonction de l'artiste proposé.

- Exposition du 02 au 31 mai –
Vernissage le 02 mai à 18h

L'ensemble des œuvres réalisées sont exposées dans le hall de la MJC Centre Social de Bollwiller. Tous les participants aux ateliers sont invités au vernissage ainsi que les partenaires, familles, amis et la presse.



LES PARTENAIRES DU PROJET

- La Mairie – Service Civique senior
- Le Service Famille de la MJC Centre Social de Bollwiller
- Le Service Actions Jeunesse : participation aux activités
- La résidence Argenson (EHPAD) : participation aux ateliers
- La bibliothèque : ressources pour les œuvres des artistes présentés
- Service Civique Solidarité : co-financement (appel à projet)



ÉVALUATION DU PROJET

Ce projet a été une réussite, l'ensemble des objectifs ont été atteints. Les aînés ont été en admiration devant la liberté de créativité des jeunes. Une senior a peint pour la première fois à 91 ans, des liens se sont créés entre les différents participants. L'outil artistique a été un réel prétexte aux échanges. Lors de l'exposition, on a ressenti de la satisfaction, de la fierté, de l'enthousiasme de l'ensemble des personnes présentes.

RESSOURCES MOBILISÉES



LE BUDGET DÉDIÉ AU PROJET

Le budget global est de 1 199,93€. Cela correspond à l'achat de matériel et de collation, ainsi qu'à la mise à disposition de la référente famille et du Service Civique Seniors. Le Service Civique Solidarité a co-financé le projet à hauteur de 120,92€.



LES COMPÉTENCES MOBILISÉES POUR LE PROJET

Toute la logistique du projet a été pensée en collaboration avec la MJC Centre Social. La Service Civique Seniors qui porte le projet a également géré l'animation des ateliers (accueil des participants, présentation de l'artiste et de ses œuvres, encadrement de l'activité, collation de fin de séance).